



FUEGOS PIRO-TÉCNICOS.

La secretaria de Finanzas y Administración capitalina, Luz Elena González Escobar, se presentará en el Congreso de la Ciudad de México mañana, como parte de la glosa del Tercer Informe de Gobierno, para explicar, entre otros temas, cómo la administración hizo frente a la pandemia y cómo ejerció 11,000 millones de pesos para paliar sus efectos, sobre todo en el sistema de salud y en apoyos directos.



Perfil

Estudio derecho en el Colegio Superior de Ciencias Jurídicas

Realizó sus estudios de Derecho en el Colegio Superior de Ciencias Jurídicas. Entre 2009 y 2012 fungió como Director General de Participación en la Delegación Benito Juárez, posteriormente fue electo Diputado Local a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (2012-2015). Fue Jefe Delegacional en Benito Juárez (2015 a 2018). En el PAN ha sido integrante de la Comisión Permanente desde 2015. Actualmente es Diputado Local y Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la I Legislatura del Congreso de la Ciudad de México.



Destaca comisionado que el reto es llegar al 100% Alcanza Congreso 98% transparencia

Señalan que antes sólo había 60%; resaltan importancia de capacitaciones

AMALLELY MORALES

El Congreso de la CDMX tiene el reto de alcanzar el 100 por ciento de la transparencia, aseguró el Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Julio César Bonilla.

Bonilla informó que, cuando empezó el actual órgano colegiado del Instituto, el Legislativo tenía un 60 por ciento de cumplimiento en sus obligaciones de transparencia, mientras ahora creció a un 98 por ciento.

“Uno de los principales retos de las legislaturas actuales y futuras es que, de manera coordinada, mantengamos una relación de mucha colaboración en mesas de trabajo, asesorías y capacitaciones para alcanzar la agenda 2030”, resaltó en entrevista.

Esta agenda, agregó, forma parte del parlamento abierto que será la herramienta que permitirá al Congreso avanzar en la calidad de las obligaciones de transparencia, lo que a su vez va a generar mayor legitimidad y confianza de la ciudadanía.

El comisionado presidente enfatizó que, aunque se suele dejar de lado el tema de la protección de datos personales, también es importante dentro de las obligaciones del Legislativo como sujeto obligado.

“En cuanto a la protección de datos personales, hemos venido trabajando de

manera coordinada, y hoy los legisladores son más cuidadosos cuando se expone e temas de la protección de datos personales.

“Las personas ciudadanas pueden recurrir a los derechos arcas para garantizar que se cumplan. Hemos ido trabajando de manera paulatina para verificar que toda la información garantice la protección de datos personales, se han hecho verificaciones”, aseguró.

Bonilla destacó la importancia de que los diputados, sobre todo el área que lleva el tema de transparencia, se capaciten en las obligaciones generales que tienen todos los sujetos y los específicos como legislativo.

“Ha habido una coordinación muy fuerte, muy vinculante en el Info para que se siga impulsando este tema, mantener los logros y, ¿por qué no?, garantizar un 100 por ciento de transparencia que sería lo ideal”, explicó.

Adelantó que con la nueva Legislatura se va a trabajar de nuevo con un mecanismo de colaboración, que deriva en compromisos particulares entre el sujeto obligado y el órgano garante.

“Ya hemos aprobado la suscripción, a través de actividades específicas de capacitación (...) Lo que vamos a buscar es impulsar mecanismos de participación ciudadana, por ejemplo, en cuanto a la base normativa, e ir trabajando de manera más intensa”, destacó.

Concluyó que, en un balance del avance desde 2018, el resultado ha sido positivo para sumar a que toda la Ciudad garantice la transparencia.

Julio César Bonilla, del Instituto de Transparencia

“Uno de los principales retos de las legislaturas actuales y futuras es que, de manera coordinada, mantengamos una relación de mucha colaboración en mesas de trabajo”.





Inician comparecencias en Congreso capitalino

ARTURO R. PANSZA

En el Congreso de la Ciudad de México inicia este jueves la pasarela de funcionarios capitalinos ante la glosa del III Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, oportunidad para que morenistas refrenden su lealtad con la administración capitalina y los diputados de oposición critiquen y se refieran a lo que falta por hacer en la metrópoli.

Las comparecencias iniciarán con el secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, quien será uno de los tres funcionarios que se presentará ante el pleno, mientras que los demás lo harán en comisiones hasta el 1 de diciembre. A las 09:00 horas está citado el secretario, quien dará cuenta del estado que guarda la capital del país.

Batres Guadarrama tendrá el honor de abrir la ronda de comparecencias.

Lo anterior, luego de que el pleno del Congreso aprobó la ronda de comparecencias de funcionarios y de todos los alcaldes, representantes de poderes y órganos autónomos para la revisión de sus peticiones presupuestales, en vísperas de la discusión del Presupuesto de Egresos 2022.

El acuerdo señala que ante el pleno, además de Batres, comparecerá la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, el 16 de noviembre y también el titular de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, aunque en este caso la fecha no se dio a conocer por motivos de seguridad.

Además, se avaló otro acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se programan, vía remota, las comparecencias de las personas titulares del resto de las secretarías que integran el gabinete del gobierno capitalino, de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, así como de la dirección general del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

La responsable de la Secretaría de Administración y Finanzas se presentará ante diputados de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda el 12 de noviembre a las 09:00 horas; de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales ante las Comisiones Registral, Notarial y Tenencia de la Tierra, y de Administración y Procuración de Justicia, el mismo día; y de la Secretaría de la Contraloría General ante las comisiones de Transparencia y

Combate a la Corrupción, y de Administración Pública Local, el 17.

Asimismo, el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico comparecerá ante las comisiones de Desarrollo Económico, Reactivación Económica, y de Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de Alimentos el mismo 17 de noviembre; el titular de Turismo ante la Comisión de Turismo, y la Secretaría de las Mujeres ante la Comisión de Igualdad de Género el 19; la Secretaría de Cultura ante la Comisión de Derechos Culturales el 22; y la de Inclusión y Bienestar Social ante las comisiones de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales, y de Atención al Desarrollo de la Niñez, en ese mismo día a las 13 horas. La comparecencia de la secretaria de Pueblos y Barrios Originarios y de Comunidades Indígenas Residentes ante la Comisión de Pueblos, Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes será el 24 de noviembre, al igual que la de Desarrollo Urbano y Vivienda, con las comisiones de Desarrollo e Infraestructura Urbana, Vivienda, Planeación del Desarrollo y Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México.

Inicia este jueves la pasarela de funcionarios capitalinos ante la glosa del III Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, oportunidad para que morenistas refrenden su lealtad



Va el PAN-CDMX contra la centralización; buscará la autonomía presupuestal

Negligencia. Christian Von Roehrich, coordinador del PAN en el Congreso CDMX, señala en entrevista que la batalla en curso es por revertir la centralización que inició Claudia Sheinbaum. Calificó de "criminal" el subejercicio del gasto en salud durante la pandemia y dijo que buscarán la autonomía presupuestal de alcaldías. **PAG 16-17**

Christian Von Roehrich "Tenemos el deber de frenar la centralización presupuestal y de atribuciones de Sheinbaum"

El coordinador parlamentario local del PAN asegura en entrevista con *Crónica* que el peor efecto, "criminal" le llama, es que esta concentración ha ido acompañada de subejercicios en medio de crisis ciudadanas que incluyen la pandemia

Ana Espinosa Rosete
metropoli@cronica.com.mx

Hay tres puntos nodales en el trabajo legislativo opositor de la ciudad, señaló Christian Von Roehrich, el líder panista en el Congreso de la Ciudad de México: la economía, abandonada a su suerte en el proceso de reapertura; seguridad pública, en donde se tienen uniformados sin prestaciones sociales mínima y salud en la que campea la falta de medicamentos e insumos.

Von Roehrich visitó la redacción de *Crónica* para sostener un encuentro con el Consejo Editorial del diario. Aseguró que los órganos autónomos de la Ciudad de México están a salvo porque la oposición impide que se les ataque con cambios legislativos que requieren mayoría calificada; eso está dado, pero la batalla

en curso es por revertir la centralización que inició Claudia Sheinbaum, agregó, en un fenómeno que no existe en ninguna otra parte del país: las atribuciones y los recursos públicos se retiran a dependencias y alcaldías para darles manejo discrecional desde la oficina de la gobernadora.

Ahora que Morena no tiene mayoría absoluta en el Recinto de Donceles, comentó, la oposición podrá vigilar y denunciar las anomalías del gobierno local; un gobierno, enfatiza, que se pliega a la voz del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Añadió que el PAN luchará por el regreso de las estancias infantiles; de las que su instituto político fue pionero. La cancelación de 944 de estos centros en



la Ciudad de México muestra que Sheinbaum no está dispuesta a decirle que no a AMLO, aseguró el líder de los legisladores panistas.

Su bancada buscará ser parte aguas en el contrapeso para la morenista a fin de trabajar en los 3 puntos clave derivados del gobierno y la crisis por la pandemia: reactivación económica, crisis sanitaria y seguridad.

Buscarán, dijo a *Crónica*, una explicación en cuanto al subejercicio por 34 mil millones de pesos que tuvo la administración local desde el inicio de su gobierno.

El legislador fue puntual con el actuar de la jefa de Gobierno e hizo hincapié en que se encuentra en campaña con el titular del ejecutivo federal; "la jefa de Gobierno ha perdido una gran oportunidad de reivindicarse y de apoyar a quienes más lo están sufriendo", acusó.

¿Qué imagen tiene de Claudia Sheinbaum?

Se nos hace muy lamentable que la doctora Claudia Sheinbaum siga, tal cual, la línea del Presidente de la República. Podríamos entender la visión ideológica, pero donde hay un límite y no es aceptable es la negligencia criminal por seguir la línea del Presidente: Si él decide no darles medicamentos a los niños, así lo hace Sheinbaum. Sólo por seguir la línea.

¿Qué hará el PAN como bancada en torno al actuar del Gobierno?

Lo que haremos, con mucha más fuerza, es ir evidenciando y denunciando esta crisis y lo que mal ejerce y ejerce mal en términos de los recursos; nosotros vamos a dar la batalla para que exista un presupuesto responsable en este sentido.

En la primera legislatura se hizo la reforma de una agandalle, de este robo que llamamos la Ley Sheinbaum. La Ciudad de México es la única entidad federativa que, con el pretexto de la pandemia, en donde la jefa de Gobierno dijo 'yo le voy a quitar el recurso' a alcaldías y a dependencias locales. Con la Ley Sheinbaum le quitan facultades también al Congreso para que de manera discrecional quite los recursos que ya aprobó el Congreso, con lo que sumo 8 mil millones de pesos que no sabemos dónde están.

El Gobierno no tiene pretexto para no ejercer dinero, lo que es criminal es que han subejercido global de 34 mil millones de pesos, estamos hablando del 2019 y 2020. Lo ha subejercido es como decir que le sobra dinero mientras la gente espera.

¿Cuál es la agenda legislativa de la oposición en el Congreso?

Nosotros dejamos muy claro que se ha hecho poco en la Ciudad de México. ¿Cuál es la agenda legislativa? Es muy simple y sencilla porque hoy las prioridades del gobierno no incluyen la reactivación económica, ni la salud ni la seguridad. Así que esa es nuestra agenda.

Para nosotros son tres temas, la reactivación económica y apoyo a quienes más lo necesitan en la ciudad. Ni Gobierno Federal ni el local dieron apoyos. Hablamos de 70 mil negocios que tuvieron que cerrar en la CDMX, 4 millones de personas en vulnerabilidad, un millón 200 mil personas en pobreza extrema, un millón 200 mil personas que viven en la informalidad.

Nosotros propusimos desde la primera legislatura la creación de Mínimo Vital, esto no lo inventamos está en la Constitución; el fin es darle entre 2 mil y 3 mil 500 pesos mensuales a las personas que más lo necesitan.

El tema de salud, porque es criminal que entre el 2019 y el 2020 el Gobierno de la Ciudad de México tuvo un subejercicio de 2 mil 500 millones de pesos en cuanto a salud.

Finalmente está el tema de seguridad. Si hablamos en términos del hoy prófugo Jesús Orta y en términos de lo que ha hecho García Harfuch, hay una gran diferencia; pero aun así estamos hablando de que los índices delictivos más altos registrados en la CDMX se dieron en el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum. Omar está poniendo orden, pero es importante decir que este gobierno no ha atendido la dignificación policial, los cuerpos policiales no tienen prestaciones sociales como cualquier trabajador del estado. Quien ve por nuestra seguridad, quienes se la rifan por nosotros no tienen prestaciones sociales, necesitamos que estén mejor pagados, mejor capacitados, que tengan seguro de desempleo.

¿Está seguro de que vamos a ver en torno a estos temas votaciones unificadas de los partidos de oposición?

La oposición sí esta de acuerdo, hemos tenido votaciones donde se han sumado los diputados del PRI y del PRD. No hemos visto en ningún momento que estén en contra, que haya divisiones, la alianza no la decidimos nosotros la decidieron los ciudadanos y estamos obligados a cumplir y ser un contrapeso. El PAN no es una oposición radical, es un orgullo ser oposición ante la cuarta transformación.

¿Qué tanto podemos esperar de esta oposición?

En los tres primeros años de gobierno de Sheinbaum, el ciudadano no veía el beneficio o resultados de Gobierno, aun cuando tenían mayoría en el Congreso y mayoría en las alcaldías. En el Congreso es muy claro, se pide mayor contrapeso; no es que no existiera una oposición en la primera legislatura, pero no tenía la resonancia que ahora tiene. Hoy se escucha más a la oposición en la Ciudad de México, en el Congreso y eso es por una sencilla razón: en la primera legislatura tenían una mayoría absoluta, tenían las dos terceras partes y todo de manera sistemática votaban en contra de lo que la oposición proponía. Eso les permitía hacer lo que quisieran en el Congreso. Ahora tienen una mayoría endeble, vulnerable.

Ya existe mayor oportunidad en el Congreso de que nuestras propuestas, nuestras reformas, iniciativas, puntos de acuerdo sean aprobadas. Y no sólo hablando sólo de Acción Nacional, tenemos una comunicación con el PRI y el PRD.

De los tres puntos que señala, ¿cuál pensaría que es más significativo de cara al gobierno de Sheinbaum?

La jefa de Gobierno perdió una gran oportunidad la de reivindicarse después de la crisis más grande de salud que hemos vivido y de la crisis económica más grande que hemos vivido en la ciudad. No están dando apoyo a los pequeños comercios, no están dando apoyo a las personas que perdieron su empleo.



Los policías ven por nuestra seguridad, se la rifan por nosotros y no tienen prestaciones sociales, necesitamos que estén mejor pagados, mejor capacitados, que tengan seguro de desempleo
“La jefa de Gobierno ha perdido una gran oportunidad de reivindicarse y de apoyar a quienes más lo están sufriendo”

ADRIÁN CONTRERAS



Von Roehrich, en Crónica.





Von Roehrich, coordinador parlamentario del PAN-CDMX, visitó la redacción de Crónica para sostener un encuentro con el Consejo Editorial del diario.



El Legislativo retoma el tema de condiciones laborales para los repartidores

Sólo 30% tiene seguridad social

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Durante la pandemia, 42.5 por ciento de quienes se quedaron sin empleo se registraron como repartidores de alimentos y productos en plataformas digitales o apps como Uber Eats, Didi Food y Rappi.

Pese a las ganancias millonarias de esas empresas en línea, los repartidores laboran en un entorno precario y con riesgo permanente en la calle, afirmó el Secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez.

Al participar en un foro sobre la situación laboral de ese sector, organizado por el Congreso de la Ciudad de México, el funcionario indicó que apenas 30 por ciento de ellos cuentan con seguridad social, pero por alguna actividad diferente que realizan o porque otro familiar les comparte el servicio. Además, su promedio salarial es de 2 mil 242 pesos por semana.

De acuerdo con los datos, 39.7 por ciento de los repartidores son menores de 25 años; 41 por ciento de 26 a 40 y 18 por ciento tienen más de 40.

Rodríguez negó que dicha actividad sea un complemento para recibir ingresos, pues es la principal fuente de trabajo para 80 por ciento de quienes se dedican a ella. Incluso, la mayoría le destina poco más de nueve horas diarias, "por lo que a todas luces es una actividad de carácter principal".

Dicha información es parte de los resultados que arrojó un

estudio en el que se entrevistó a mil personas que se dedican a la entrega por medio de aplicaciones móviles.

Rodríguez afirmó que a partir de los resultados, se identificaron las necesidades de los repartidores, las cuales deben estar plasmadas en el diseño de políticas públicas y en un marco legal, por lo que llamó a los legisladores locales a presentar iniciativas sobre el tema ante el Congreso de la Unión, mismo que tiene esa facultad.

A su vez, el representante de la Nueva Central de Trabajadores, José Luis Téllez, mencionó que con la última reforma federal se avanzó para abatir la subcontratación, aunque quedó pendiente el análisis de los empleados por plataformas.

"El tema de los repartidores por aplicación es diferente comparado con el teletrabajo, si bien es cierto que utiliza medios digitales, tienen una dinámica diferente. Ellos están implicados en una situación de reconocerle lo básico y bajo un discurso de espíritu emprendedor niegan esa calidad de trabajadores."

En tanto, la presidenta de la comisión de Asuntos Laborales en el Congreso local, Isabela Rosales, afirmó que la Organización Internacional del Trabajo considera que esta modalidad de empleo trae consecuencias adversas para los derechos laborales, tales como irregularidad en los ingresos, las malas condiciones laborales, se carece de protección social, vida sindical y en el derecho a la protección colectiva.

